

Monte ta conf



L'ÉTINCELLE

POUR UNE ÉDUCATION POPULAIRE POLITIQUE

Inscriptions

L'inscription à la formation s'effectue en trois temps :

- 1.** un temps d'échange avec les personnes qui vous accompagneront pendant ces 6 mois
- 2.** un retour écrit de votre part pour nous confirmer votre souhait d'embarquer dans l'aventure et nous dire le montant de votre participation financière (ou votre souhait de tenter la prise en charge)
- 3.** la signature d'une convention de formation et d'un devis

Quelques éléments clés du Monte ta conf

- **C'est une formation ?**

On peut bien sûr parler de formation mais le Monte ta conf c'est surtout un accompagnement : dans votre cheminement, dans l'émergence de sujets, dans l'analyse de votre histoire.

On y apprend de nouveaux savoir faire, de nouveaux savoirs « froids » mais on s'engage surtout dans un processus individuel et collectif, encadré par deux éducateur·ices populaires.

- **C'est intime**

Se former à la conférence gesticulée, c'est accepter de parler de soi. Accepter de livrer aux personnes qui nous écoutent des morceaux de nos histoires, de nos vécus, c'est dévoiler son point de vue situé. On parle depuis l'histoire dont on est le·a protagoniste, on parle en Je, on ne parle pas à la place des autres.

On va regarder dans nos passés et nos histoires : savoir d'où on vient, ce qui nous a fait, pour mieux comprendre où on a envie d'aller. Aussi, la formation comporte des temps dédiés à la socio-analyse des histoires des participant.es.

- **C'est collectif**

La formation accueille entre 6 à 8 personnes. C'est l'effectif qui nous semble le plus adapté pour produire un cadre de qualité, souple mais rigoureux, et parvenir à une bonne qualité d'écoute et d'attention. Les ateliers seront en grande partie collectifs, en petit ou en grand groupe. Vous allez donc être appelé·e à partager ce que vous aurez envie / besoin de partager, mais aussi à accueillir le partage des autres.

- **C'est cadré**

Pour les raisons ci-dessus, nous pratiquons un "cadre souple". Nous sommes vigilant·es (mais pas tout·es puissant·es) dans l'attention aux besoins de chacun·e. Nous faisons attention à la répartition de la parole. Nous adaptons le programme en fonction de l'état du groupe et des besoins des individu·es. La formation commence par un temps d'échange entre stagiaires et formateur·ices sur le cadre, les besoins des participant·es et l'approbation collective de ce cadre (une fois discuté et amendé).

- **C'est politique**

On a à partager ensemble des situations vécues qui nous interpellent, qui nous dérangent. Ces situations s'inscrivent dans des rapports sociaux systémiques de domination, et produisent des situations d'oppression. L'enjeu de la conférence gesticulée est de faire le récit sensible de ce que nous vivons, mais également de montrer l'enjeu politique que nous avons à transformer ces situations, et de suggérer les chemins que nous avons à proposer.

- **Ce sont des aller-retours**

Si nous avons des expériences à partager, nous avons également besoin de dépasser nos situations individuelles, car les problèmes que nous nommons sont collectifs et politiques. L'objectivation des situations vécues est l'enjeu des sciences sociales, et c'est sur elles que nous nous appuyerons pour consolider nos propos.

- **Ce n'est ni de la promotion, ni de la vulgarisation, ni de la sensibilisation, ni du théâtre**

Notre intention, en accompagnant les personnes à créer leur conférence gesticulée, n'est pas de vulgariser des savoirs inaccessibles, ni de produire des campagnes de sensibilisation.

Nous sommes le produit d'histoires. Nous voulons accompagner à l'émergence de ces histoires dans l'espace public, pour qu'elles soient racontées, que ces réalités existent, soient rendues visibles . C'est en racontant nos histoires que les personnes nous reconnaissent comme des semblables parce que nos vécus sont similaires. En mettant des mots, des concepts sur nos vécus, nous créons des liens, des ponts entre nous. Nous ne venons pas expliquer aux autres ce qu'ils vivent et devraient faire ou penser, mais ce que nous vivons et ce que nous voulons changer.

Combien ça coûte ?

L'argent ne doit pas être un frein, lorsque vous nous contactez, on en discute ensemble.

La coopérative [Grands ensemble](#), qui héberge notre activité, est organisme de formation, c'est-à-dire que nous pouvons tenter des **prises en charge** (Unifformation, Afdas, FIF PL, par exemple).

En revanche, le CPF n'est pas mobilisable.

N° de déclaration d'activité d'organisme de formation : 31590903159